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Prefeitura premia alunos vencedores do concurso 
do programa cidade limpa

A Prefeitura de Mogi 
Mirim realizou na noite 
desta terça-feira (6), no 
Centro Cultural ‘Profes-
sor Lauro Monteiro de 
Carvalho e Silva’, a sole-
nidade de premiação dos 
alunos vencedores do 
concurso de frases e de-
senhos que estamparão 
os painéis laterais dos 
caminhões que fazem 
a coleta de lixo domici-
liar, para a divulgação 
de ações educativas para 
que a população faça o 
descarte correto dos re-
síduos produzidos em 
casa. Foram 12 trabalhos 
premiados, sendo seis 

desenhos e seis frases. 
Quatro deles já foram 
impressos em dois ca-
minhões, que, inclusive, 
já circulam pelas ruas e 
ficaram expostos ao pú-
blico presente no evento.

O objetivo dessa ini-
ciativa é levar as men-
sagens da campanha de 
conscientização sobre 
a correta destinação do 
lixo e suas consequências 
para essa conduta so-
cial e de cidadania para 
100% da população, in-
cluindo da Zona Rural, 
aproveitando o fato dos 
caminhões circularem 
por toda a cidade. 

Sem funcionários, sem 
estrutura, IML de Mogi 
Guaçu suspende as 

atividades de necropsia 

Corpo de mulher é encontrado no 
Rio Mogi Guaçu
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Arraial Guaçu terá Chimarruts, Trio Arena e Bicho 
de Pé entre dias 9 e 11 de junho

Meio
 Ambiente 

e Educação 
promovem 
ações do 

Dia do Meio 
Ambiente 
no Horto 
Florestal

Em comemoração ao 
Dia Mundial do Meio 
Ambiente, lembra-
do nesta segunda-fei-
ra (5), a Prefeitura de 
Mogi Mirim, por meio 
de uma parceria entre 
as Secretarias de Meio 
Ambiente e de Edu-
cação, promoveu uma 
ação com alunos da 
rede municipal de en-
sino no Horto Flores-
tal, dentro do projeto 
escolar ‘Redescobrin-
do a Natureza’. Foi re-
alizada uma visita mo-
nitorada pelo interior 
do Horto.
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Guaçu

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

Buscando repetir o sucesso da estreia, a Prefeitura promove entre os dias 9 e 11 de junho, na 
Avenida dos Trabalhadores, a segunda edição do Arraial Guaçu. 

O Instituto de Medici-
na Legal (IML) de Mogi 
Guaçu não faz mais exa-
mes de necropsia,   obri-
gatórios nos casos em 
que a pessoa faleceu em 
acidentes ou em situa-
ções de violência como 
homicídio e latrocínio, 
desde o dia 1º de junho. O 
anúncio da suspensão foi 
feito através de um ofício 
do médico legista da Su-

perintendência da Polí-
cia Científica, Dr. Marco 
Antônio Moreno, para a 
delegada da Seccional de 
Mogi Guaçu, Edna Elvira 
Salgado Martins. 

Desde então, os exa-
mes necroscópicos de 
oito cidades da Seccional 
de Mogi Guaçu que eram 
feitos no IML da cidade, 
foram transferidos para 
Campinas. 

Mogi Mirim

Judô de Mogi Mirim fatura 
medalhas em diferentes torneios
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Mogi Mirim Os últimos finais de se-
mana foram agitados para 
o judô mogimiriano. No 
domingo (4), a equipe do 
Judô Mogi Mirim, que in-
tegra o programa “Esporte 
Futuro – Construindo Ci-
dadãos”, da Sejel (Secreta-
ria de Esporte Juventude 
e Lazer) da Prefeitura, foi 
até Jarinu, palco da 15ª 
edição da Copa Makoto.

A competição promo-
vida pela FPJ (Federação 
Paulista de Judô) contou 
com 10 atletas da equipe 
e a cidade faturou quatro 
medalhas. Otávio Mar-
condes Picolo Caserta foi 
prata na categoria sub11 
(super pesado).
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SUSTENTABILIDADE EM SAÚDE É COISA DE 
GENTE GRANDE?

PARE DE FUMAR E GANHE MAIS QUALIDADE 
DE VIDA 

* A l e x a n d r e 
Hashimoto

Até  meados  dos 
anos 1990 as organi-
zações eram avaliadas 
quanto ao seu desem-
penho somente pelo 
viés financeiro (lucro 
ou prejuízo). Mas o 
inglês John Elkington, 
conhecido como o Pai 
da Sustentabilidade 
Corporativa, entendeu 
que além do aspecto 
financeiro era impor-
tante saber como as 
organizações chega-
vam ao resultado apre-
sentado, considerando 
sua interação com as 
pessoas e também com 
o Meio Ambiente. Na-
scia ali o conceito do 
Tripé da Sustentabil-
idade.

Nos anos seguintes, 
e s s a  d i s c u s s ã o  s e 
concentrou majori-
tariamente em mer-
cados com foco mais 
comercial ou restri-
ta às grandes empre-
sas. Contudo, o doc-
umentário “Uma Ver-
dade Inconveniente” 

(2006),  produzido 
pelo ex-vice-presiden-
te americano Al Gore, 
lançou luz à questão 
dos efeitos devasta-
dores do aquecimento 
global e os riscos ao 
planeta, ligando um 
sinal de alerta em to-
das as cadeias produ-
tivas mundo afora.

Tive a honra de ter 
sido um dos primeiros 
profissionais no Brasil 
a discutir a Sustentab-
ilidade na Saúde, por 
meio do desenvolvi-
mento e implantação 
do 1º departamento de 
Sustentabilidade Cor-
porativa em um hos-
pital público no País e 
na América Latina, em 
2010: o Hospital Mu-
nicipal de Cubatão, no 
Litoral de São Paulo.

À época, em meio 
a um quase total de-
sconhecimento sobre 
o projeto, sobre ques-
tionamentos em “in-
vestimento sem retor-
no” e outras mazelas, 
conseguimos resulta-
dos formidáveis, como 
a redução em 7% do 

custo operacional da 
unidade, apenas com 
a implantação de uma 
política de consumo 
consciente, ao rever 
padrões de consumo, 
qualificando fornece-
dores e otimizando 
processos. Tivemos 
diversos ganhos, como 
exposição espontânea 
positiva na mídia na-
cional e internacional, 
redução do absenteís-
mo e rotatividade, 
dentre outros.

Nos últimos anos, a 
discussão sobre Suste-
ntabilidade avançou, 
mas não de forma ig-
ualitária e qualifica-
da. É extremamente 
comum conversar com 
diretores de hospitais, 
laboratórios e outros 
serviços de Saúde e 
descobrir que a Políti-
ca de Sustentabilidade 
da instituição consiste 
em disponibilizar lix-
eiras para a coleta se-
letiva de resíduos, que 
na maioria das vez-
es servem para tudo, 
menos para o des-
carte de recicláveis. 

E quando questiono o 
motivo de não existir 
uma estratégia clara 
para o tema, conect-
ada ao Planejamento 
Estratégico, a respos-
ta padrão é: “não é o 
momento de falarmos 
disso”; ou “não temos 
recursos”; ou ainda: “a 
Comissão de Resíduos 
e a Comissão de Hu-
manização já cuidam 
bem disso”.

Esses erros crassos 
acontecem por falta 
de conhecimento qual-
ificado sobre Suste-
ntabilidade, mesmo 
entre os gestores nos 
níveis mais elevados 
da hierarquia. Isso faz 
com que o tomador 
de decisões não tenha 
sensibilidade para sa-
ber, por exemplo, que 
Sustentabilidade não 
é só Meio-Ambiente, 
como é amplamente 
difundido, mas a ca-
pacidade que aquela 
organização ou ecos-
sistema de Saúde tem 
de se manter operando 
por longas décadas.

Além disso, é mui-

to comum o gestor 
imaginar altos custos 
com reformas nas in-
stalações físicas, co-
locação de painéis so-
lares ou softwares de 
última geração. Mas 
antes mesmo de falar-
mos em recursos é 
preciso preparar os 
atores envolvidos no 
processo e construir 
uma cultura de Suste-
ntabilidade, baseada 
em sensibilização, ca-
pacitação e melhoria 
contínua. Muitas vezes 
isso requer investi-
mento zero, a não ser 
tempo e resiliência.

Tudo aquilo que é 
cultural leva tempo 
para ser construído de 
forma sólida, e Sus-
tentabilidade não é 
diferente. Isso esbarra 
na visão imediatista 
que busca por resul-
tados a curto prazo, 
além da dificuldade 
em tangibilizar resul-
tados como melhoria 
na percepção de valor 
da sua marca e out-
ros resultados que são 
mais “abstratos” que 

a redução na conta de 
luz ou água, de um mês 
a outro.

Para ser realmente 
“Sustentável” uma or-
ganização precisa bus-
car aprendizagem con-
stante e ter a inovação 
e adaptabilidade no 
core do negócio, tendo 
finalidade lucrativa ou 
não, público, privado, 
de grande ou pequeno 
porte. Em suma, tra-
balhar a Sustentabili-
dade é gerar maior efi-
ciência operacional e 
competitividade, para 
não correr o risco de 
desaparecer, caso as 
políticas públicas não 
acompanhem a mesma 
filosofia.

* A l e x a n d r e 
Hashimoto é espe-
cialista em Gestão e 
Negócios e doutor em 
Sustentabil idade e 
Empreendedorismo. 
Atua como consultor, 
palestrante, treinador 
e autor do livro Gestão 
de Sustentabilidade 
em Organizações de 
Saúde.

Por Ricardo Siufi 

Fechando o  mês 
de maio, no dia 31, 
temos o Dia Mundi-
al Sem Tabaco, uma 
campanha global que 
busca conscientizar as 
pessoas a respeito dos 
males do tabagismo 
e apoiar as políticas 
públicas de restrição 
ao uso de cigarro. In-
felizmente, embora 
tenha sido criado em 
1987, um dia como 
esse não é capaz de 
mudar a cabeça de 
tantas pessoas que 
ainda fumam, mas é 
um esforço que vale a 
pena ser mantido. 

O tabagismo é um 
problema de saúde 
pública global.  Se-
gundo a Organização 
Mundial  da  Saúde 
( O M S ) ,  t r a t a - s e 
da principal  causa 
evitável de morte em 
todo o planeta, re-
sponsável por cerca 
de 8 milhões de óbitos 
todos os anos. Esti-
ma-se que quase 1,3 
bilhão de pessoas são 
adeptas ao tabagismo 
no mundo, o que rep-
resenta cerca de 20% 
da população adulta 
global; e o consumo 
de tabaco é mais prev-
alente em países de 
baixa e média renda, 
onde as políticas de 
controle do tabagismo 
são menos abrangen-
tes e eficazes. Mes-
mo sendo parte desse 
grupo de países,  o 
Brasi l  possui  bons 
resultados no con-
trole do tabagismo. 
Segundo dados do 
Ministério da Saúde, 
o percentual total de 
fumantes com 18 anos 
ou mais no Brasil é de 

9,1% (quase 20 mil-
hões de pessoas), com 
maior concentração 
no público masculino.  

Embora os dados 
do tabagismo no Bra-
s i l  i n d i q u e m  u m a 
tendência de redução 
no número de fuman-
tes nas últimas déca-
das, ainda há desafios 
a serem enfrentados, 
como a alta prevalên-
cia de fumantes entre 
pessoas de baixa ren-
da e a exposição ao 
tabagismo passivo em 
ambientes públicos e 
privados, bem como o 
advento dos disposi-
tivos eletrônicos para 
fumar (DEFs).  

O tabagismo é re-
sponsável por uma 
série de problemas 
de saúde, incluindo 
doenças cardiovascu-
lares, câncer, doenças 
respiratórias e prob-
lemas de saúde men-
tal. Além disso, o tab-
agismo também afeta 
a economia global, 
causando perdas sig-
nificativas em termos 
de produtividade e 
custos de saúde. 

Sobre os DEFs – 
cigarros eletrônicos e 
vapes – vale lembrar 
que a  importação, 
venda, propaganda e 
publicidade são proi-
bidas em território 
nacional desde 2009. 
Segundo a Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária (ANVISA), a 
decisão foi tomada 
com base em estu-
dos que indicavam 
que esses dispositivos 
representavam riscos 
à saúde pública e que 
não havia evidências 
suficientes para com-
provar sua segurança 
e eficácia. A ANVI-

SA tem reforçado a 
proibição dos cigarros 
eletrônicos e, portan-
to, sujeitos às mesmas 
restrições legais que 
os cigarros conven-
cionais. 

Parar de fumar é 
difícil, pois trata-se 
de uma dependência. 
Ela ocorre principal-
mente em razão da 
nicotina, um alcaloide 
que age no sistema 
n e r v o s o  c e n t r a l  e 
é  responsável  pela 
sensação de prazer 
e  relaxamento que 
muitos fumantes re-
latam sentir ao fumar. 
Quando a nicotina 
é inalada através da 
fumaça do cigarro, ela 
é rapidamente absor-
vida pelos pulmões e 
levada para

o sistema nervoso 
central. Lá, a nicotina 
se liga a receptores 
específicos nas célu-
las nervosas e des-
encadeia a liberação 
de neurotransmis-
sores, como a dopa-
mina, que produzem 
sensação de prazer e 
bem-estar. O prob-
lema é que,  com o 
tempo, o cérebro se 
adapta  à  presença 
constante da nico-
tina e os receptores 
de nicotina se mul-
tiplicam. Isso pode 
levar a uma maior 
dependência do al-
caloide e a uma neces-
sidade cada vez maior 
de fumar para manter 
a sensação de prazer 
e evitar os sintomas 
de abstinência. Além 
da nicotina, o cigar-
ro também contém 
outras substâncias 
químicas que podem 
causar dependência, 
como a acetaldeído e 

a acroleína. Por isso, o 
cigarro é considerado 
uma das drogas mais 
viciantes e prejudici-
ais à saúde. 

Porém, por mais 
desafiador que seja, 
parar é possível. De-
manda esforço e de-
t e r m i n a ç ã o ,  a l é m 
de uma mudança na 
rot ina,  pois  muito 
do vício no cigarro 
se relaciona com os 
hábitos do fuman-
te. Vale lembrar que, 
atualmente, existem 
diversas alternativas 
terapêuticas para a 
cessação tabágica, 
que vão desde a psico-
terapia até terapias 
farmacológicas, com 
evidências robustas 
na literatura. 

Portanto, se você é 
tabagista e já pensou 
ou tentou cessar o 
tabagismo e não con-
seguiu, procure um 
profissional de saúde. 
Caso ainda não tenha 
considerado parar de 
fumar, considere.  

* Ricardo Siufi é 
pneumologista e pro-
fessor do curso de 
Medicina da Univer-
sidade Santo Amaro 

– Unisa.

O LIVRO

Não viemos a este mundo
para piquenique fazer.

Sendo semelhantes a Deus,
viemos para crescer.

Tudo o que se faz, Deus sabe
e no seu livro anota tudo.

Na hora de acertar as contas,
não retruque, fique mudo.

Deus sabe das suas lágrimas,
dos calos que fez nos pés.
Não colecione mentiras,

Ele sabe quem você é.

Deus é o senhor da vida,
tudo Ele leva em conta,
paga quando faz o bem,

cobra quando você apronta.

No livro de contas de Deus,
tudo está apontado.

Veste de branco o bom,
quem errou, fique de lado.

Poesia do livro A luz de Jesus, volume 5 da 
coleção Mensagens de fé (editoraoartifice.com.
br), de Valter Máz Borges, em homenagem ao 
Dia da Imprensa, que se comemora em 1º de 
junho. Todos os livros do autor são filantrópi-

cos.
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De Mogi Mirim

O prefeito Paulo Silva 
e o presidente da Câma-
ra Municipal, vereador 
Dirceu Paulino, fizeram 
uma visita às obras da 
área de lazer que a Pre-
feitura de Mogi Mirim 
está construindo no No-
vacoop, bairro tradicio-
nal da Zona Norte da 
cidade. O espaço está 
sendo implantado numa 
área que, até então, era 
coberto por mato, ser-
via de ponto de descarte 
irregular de lixo e entu-
lhos, e local de prolifera-
ção de bichos.

A área de lazer em 
construção no terreno lo-
calizado à rua Humberto 
Fritella, ao lado de uma 
APP (Área de Preserva-
ção Permanente), terá 
uma pista de caminha-
da. Um trecho dela será 
em formato circular. No 
meio do círculo, serão 
instalados um playgrou-
nd, com piso de areia, e 
uma academia ao ar li-
vre. O espaço também 
receberá iluminação, 
propocionando conforto 
e segurança para quem 
pretende frequentar o 
local durante a noite. A 
área ainda será dotada 

de árvores. O projeto da 
área de lazer envolve as 
secretárias de Obras e de 
Meio Ambiente.

Para finalizar, na par-
te alta do terreno, por 
iniciativa da Secretaria 
de Esporte e Lazer, have-
rá uma quadra de areia. 
“Essa é uma reivindica-
ção e um compromis-
so do Dirceu Paulino, 
que conversou comigo 
diversas vezes e juntos 
elaboramos o projeto 
de engenharia. É uma 
obra importante para 
um bairro que não tinha 
uma área de lazer”, disse 
Paulo Silva.

O vereador Dirceu 
Paulino agradeceu ao 
prefeito que está cum-
prindo um compromisso 
que assumiram juntos. 
“Agradeço a todas as se-
cretarias envolvidas que 
entenderam a necessida-
de dessa área de lazer, a 
única da zona norte, em 
um espaço que estava 
deteriorado, com muita 
sujeira e bicho. Palavra 
dada é palavra cumpri-
da”, ressaltou.

O novo espaço de la-
zer vai valorizar ainda 
mais um espaço, com 
acesso também pela rua 
Francisco Manera, onde 

a Prefeitura está cons-
truindo a quadra co-
berta da Emeb (Escola 

Municipal de Educação 
Básica) ‘Terezinha da 
Silva Oliveira’.

Prefeitura prepara área de lazer no bairro Novacoop 

Prefeitura premia alunos vencedores do concurso 
do programa cidade limpa

A Prefeitura de Mogi 
Mirim realizou na noite 
desta terça-feira (6), no 
Centro Cultural ‘Professor 
Lauro Monteiro de Carval-
ho e Silva’, a solenidade 
de premiação dos alunos 
vencedores do concurso 
de frases e desenhos que 
estamparão os painéis 
laterais dos caminhões 
que fazem a coleta de lixo 
domiciliar, para a divul-
gação de ações educativas 
para que a população faça 
o descarte correto dos 
resíduos produzidos em 

casa. Foram 12 trabalhos 
premiados, sendo seis de-
senhos e seis frases. Qua-
tro deles já foram impres-
sos em dois caminhões, 
que, inclusive, já circulam 
pelas ruas e ficaram expos-
tos ao público presente no 
evento.

O objetivo dessa inicia-
tiva é levar as mensagens 
da campanha de conscien-
tização sobre a correta des-
tinação do lixo e suas con-
sequências para essa con-
duta social e de cidadania 
para 100% da população, 

incluindo da Zona Rural, 
aproveitando o fato dos 
caminhões circularem por 
toda a cidade. Além dos 
dois que já contam com 
as produções dos alunos, 
outros quatro também 
receberão as impressões. 
Vale destacar que as des-
pesas para ilustração dos 
painéis foram custeadas 
pela empresa terceirizada 
Plural Serviços Técnicos, 
que presta o serviço de 
coleta de lixo domiciliar 
para o Município.

O concurso integra a 
campanha Cidade Bonita 
e Alegre, que incorpora o 
Programa de Governo Ci-
dade Limpa. A campanha 
é uma iniciativa da Secre-
taria de Serviços Munici-
pais, que foi acolhida com 
entusiasmo pela Secretar-
ia de Educação, mobili-
zando aproximadamente 
250 alunos matriculados 
nos sextos anos, distribuí-
dos nas Emebs (Escola 
Municipal de Educação 

Básica) ‘Profº Altair Rosa 
Corsi Costa’, ‘Profª Cleusa 
Marilene Vieira de Mello’, 
‘Francisco Piccolomini’, 
‘Prof. Jorge Bertolaso Stel-
la’ e ‘Humberto Brasi’.

Os subsídios para que 
os alunos pudessem elab-
orar os materiais foram 
trabalhados nas discipli-
nas de língua portuguesa 
e leitura (para a produção 
das frases), ciências (para 
a conscientização ambien-
tal) e arte (para a produção 
dos desenhos). Os profes-
sores envolvidos nestas 
disciplinas foram home-
nageados na premiação 
de terça-feira, assim como 
todos os alunos que partic-
iparam do concurso.

Já os 12 alunos selecio-
nados receberam, como 
premiação, um kit com-
posto por uma agenda re-
ciclável e uma caneta; uma 
ecobag; um livro com tema 
ambiental; um copo plásti-
co; um lápis semente, que 
ao fim de sua vida útil, se 

plantado, se transformará 
em uma hortaliça, um 
marcador de páginas; e 
um fone de ouvido.

EDUCAÇÃO
R e p r e s e n t a n d o  o 

prefeito Paulo Silva, o 
secretário de Governo 
Massao Hito destacou o 
envolvimento dos alunos 
com o tema ambiental 
“É com as crianças que a 
gente começa a fazer esse 
trabalho educativo. Sendo 
educada desde pequeno, é 
assim que a gente constrói, 
para que um dia

 
possam passar essa ed-

ucação para os seus filhos, 
a cuidar melhor do nosso 
planeta, da nossa cidade, 
do cantinho que a gente 
mora”, frisou.

O evento foi aberto 
com uma performance da 
fanfarra da Emeb Hum-
berto Brasi e encerrado 
com uma apresentação 
do Coral Municipal, sob a 
regência de Daniel Man-

tovani. O Coral é fruto 
de uma parceria da Lyra 
Mojimiriana com a Sec-
retaria de Cultura e Tur-
ismo. Além de Massao 
Hito, também estiveram 
presentes na solenidade 
o secretário de Serviços 
Municipais, Ernani Grag-
nanello; a secretária sub-
stituta de Educação, Seo-
mara Guedes; o propri-
etário da empresa Plural, 
Denival Ferreira Junior; 
e o vereador João Victor 
Gasparini. Representantes 
das demais empresas par-
ceiras no trabalho de ma-
nutenção e zeladoria da 
cidade também prestigia-
ram o evento, bem como 
os familiares dos alunos.

Como os reflexos da 
campanha impactam dire-
tamente o Meio Ambiente, 
as secretarias de Agricul-
tura e de Meio Ambiente 
realizaram a distribuição 
de mudas de árvores aos 
participantes da soleni-
dade.

Equipes da Renovias 
estão trabalhando en-
tre hoje (6) e amanhã (7) 
com a recuperação do pa-
vimento em um trecho da 
Rodovia Deputado Mário 
Beni, em Mogi Guaçu, 
sentido a Aguaí. O traba-
lho de fresagem está ocor-
rendo do km 173 ao 175 
(Norte).

A Concessionária re-

força aos clientes que 
respeitem a sinalização 
e os limites de velocida-
de ao passar pelos locais 
com obras e/ou serviços 
de manutenção, uma vez 
que operários estão nas 
imediações da pista.

Para evitar possíveis 
transtornos nos locais 
com restrições de tráfego, 
recomenda-se, sempre 

que possível, que progra-
mem seus deslocamen-
tos. As condições do trân-
sito estão disponíveis no 
site www.renovias.com.
br.

O Sistema de Aten-
dimento aos Usuários 
(SAU) da Renovias está 
à disposição dos moto-
ristas, 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta li-

gar no 0800 055 9696 
ou usar um dos fones de 
emergência, implantados 
a cada quilômetro.

A Renovias destaca 
ainda que o cronograma 
de obras é dinâmico e 
poderá sofrer alterações. 
Em caso de condições cli-
máticas desfavoráveis, os 
serviços serão reprogra-
mados.

A obra de construção da 
nova ponte da Avenida dos 
Trabalhadores continua 
progredindo com o serviço 
de concretagem de aduelas 
do monumento. Ao todo, 
são 17 aduelas, sendo oito 
do lado esquerdo e oito do 
lado direito das margens 
do Rio Mogi Guaçu e uma 
aduela de suporte central 
para sustentação da supe-
restrutura de conclusão 
da nova ponte. O trabalho 
é realizado pela Trilha En-
genharia e tem acompa-
nhamento da Secretaria 
Municipal de Obras e Mo-
bilidade (SOM). 

O secretário-adjunto da 
SOM, Ayltom Martins Ju-
nior, contou que o serviço 
é realizado em duas etapas 
de concretagem por adue-
las, sendo necessário um 

período de dois dias para a 
secagem de cada trabalho. 
“Nesta fase, cada aduela é 
preenchida com concreto 
formando um bloco, tam-
bém de concreto, que sus-
tenta a base da parte plana 
da nova ponte, o chamado 
tabuleiro. Desta forma, 
as aduelas com tabuleiros 
recebem lances sucessivos 
de ambos os lados da nova 
ponte até se encontrarem 
sobre o Rio Mogi Guaçu”, 
explicou.       

Até o momento, sete 
aduelas da margem es-
querda do Rio Mogi Guaçu 
foram concretadas, sendo 
que a oitava irá receber o 
serviço nessa sexta-feira 
(9). Já do lado direito, cin-
co aduelas foram concreta-
das e a sexta será concreta-
da nesta quarta-feira, 7 de 

junho. “Para que o encon-
tro das aduelas de ambos 
os lados seja preciso no 
final com a aduela central, 
precisamos fazer o serviço 
todo com muita técnica e 
calma como, por exemplo, 
a análise de secagem de 
concreto e os escoramen-
tos de cada uma delas”, 
disse.  

Ayltom Martins adian-
tou que até o final do mês 
de julho esta etapa deve 
ser finalizada, restando 
somente a colocação das 
cabeceiras do monumen-
to para conclusão final 
da obra. “Os documentos 
estão sendo preparados 
e a licitação desse serviço 
deve ser aberta ainda em 
junho”, comentou.  

Além da fase de con-
cretagem das aduelas, en-

contram-se executados os 
serviços de concretagem 
da estrutura do balanço 
sucessivo da nova ponte 
da Avenida dos Trabalha-
dores, sendo o suporte que 
irá garantir a passagem 
segura dos veículos sobre 
o monumento. “Também 
está finalizada a superes-
trutura da ponte que irá 
receber o tabuleiro, no 
qual será a base da pista de 
trânsito por onde vão pas-
sar os veículos”, falou.  

A nova ponte da Aveni-
da dos Trabalhadores está 
sendo construída por meio 
de instalação de tubulões 
– tipo de fundação pro-
funda composta por seg-
mentos de seção circular –, 
e a obra já está com 100% 
desta fundação profunda 
concluída. Ao todo, foram 

concretados 12 tubulões, 
sendo seis de cada lado da 
margem do Rio Mogi Gua-
çu.  

Após a sua conclusão, a 
pista da nova ponte será li-
gada à Avenida dos Traba-
lhadores e atenderá ao trá-
fego de veículos no sentido 
bairro/centro, enquanto 
a atual ponte de ferro terá 
o fluxo no sentido centro/
bairro. O projeto de con-
clusão prevê ainda a si-
nalização semafórica no 
cruzamento da Avenida 
dos Trabalhadores com as 
Ruas São José e dos Ope-
rários.  

Brasil 
Na construção da nova 

ponte da Avenida Brasil, a 
obra aguarda a abertura do 
processo de licitação para 
instalação das cabeceiras 

do novo monumento. A 
empresa Trilha Engenha-
ria também é a respon-
sável pelos serviços, que 
tem acompanhamento 
da Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM). 

A construção da nova 
ponte da Avenida Brasil 
está sendo edificada com 
pilares de sustentação e 
28 vigas longarinas já fo-
ram colocadas dentro do 
Rio Mogi Guaçu, sendo 14 
delas em cada lado da mar-
gem do rio. Também se en-
contra concluída a concre-
tagem das transversinas 
que são os elementos es-
truturais que compõem a 
superestrutura da ponte e 
que têm a função de elevar 
a rigidez transversal dela.  

Renovias executa recuperação de pavimento em Mogi 
Guaçu

Serviço de concretagem de aduelas prossegue em 
construção da nova ponte da Avenida dos Trabalhadores 
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De Mogi Mirim

Em comemoração ao 
Dia Mundial do Meio 
Ambiente, lembrado 
nesta segunda-feira (5), 
a Prefeitura de Mogi Mi-
rim, por meio de uma 
parceria entre as Secre-
tarias de Meio Ambiente 
e de Educação, promo-
veu uma ação com alu-
nos da rede municipal 
de ensino no Horto Flo-
restal, dentro do projeto 
escolar ‘Redescobrindo a 
Natureza’. Foi realizada 
uma visita monitorada 
pelo interior do Horto. 
Estudantes do curso téc-
nico de Meio Ambiente 
da Etec (Escola Técnica) 
‘Pedro Ferreira Alves’ 
guiaram os alunos dos 9º 
anos das Emebs (Escola 
Municipal de Educação 
Básica) ‘Professora Al-
tair Rosa Corsi Costa’, 
‘Francisco Picolomini’ e 

‘Jorge Bertolaso Stela’, 
passando a eles infor-
mações sobre as espécies 
existentes no Horto e 
suas peculiaridades. Ao 
final da visita, os alunos 
realizaram um plantio de 
árvores. Cerca de 150 es-
tudantes participaram da 
ação desta segunda-fei-
ra. A visita monitorada, 
com o consequente plan-
tio, será repetida nesta 
terça-feira (6), para 160 
jovens, também dos 9º 
anos, das Emebs ‘Profes-
sora Cleusa Vieira Melo’ 
e ‘Humberto Brasi’.

PALESTRA E PLAN-
TIO DE ÁRVORES MAR-
CAM O DIA DO MEIO 
AMBIENTE NA EMEB 
GERALDO ALVES PI-
NHEIRO

Alunos da Emeb (Es-
cola Municipal de Edu-
cação Básica) ‘Professor 
Geraldo Alves Pinheiro’, 
no Jardim Linda Chaib, 

tiveram uma tarde di-
ferente nesta segunda-
-feira (5). Por ocasião 
das comemorações do 
Dia Mundial do Meio 
Ambiente, eles partici-
param de uma ação am-
biental promovida pelos 
estudantes do programa 
Formare Eaton, mantido 
pela empresa em Mogi 
Mirim.

Num primeiro mo-
mento, os jovens minis-
traram uma palestra aos 
alunos, em que compar-
tilharam seus conheci-
mentos sobre preserva-
ção ambiental. Numa 
conversa interativa com 
os estudantes, os inte-
grantes do Formare fala-
ram sobre a importância 
das árvores e como pre-

servá-las para garantir 
uma qualidade de vida. 
Foram organizadas dinâ-
micas sobre o tema.

No segundo momen-
to, os alunos foram con-
vidados a realizar um 
plantio de árvores nas 
dependências da escola, 
A atividade visou propor-
cionar aos pequenos a 
oportunidade de colocar 

em prática o que apren-
deram em sala de aula. 
As mudas foram doadas 
pela Secretaria de Meio 
Ambiente que, por meio 
da engenheira florestal 
Isabela Guardia, geren-
te da pasta, auxiliou os 
estudantes do programa 
Formare com o conteúdo 
que foi levado às crianças 
da escola municipal.  

Meio Ambiente e Educação promovem ações 
do Dia do Meio Ambiente no Horto Florestal

Da Mogi Guaçu

A Praça Manoela No-
gueira Castiglioni, que 
fica no entorno da sede 
da Secretaria Municipal 
de Educação, está sen-
do revitalizada. Os ser-
viços serão finalizados 
nos próximos dias, mas 
a praça já ganhou novo 
visual. O local, localizado 
entre a Avenida Bandei-
rantes, Rua Emília Za-
netti de Almeida e Rua 
João de Souza Godói, é 
conhecido por conta da 
feira livre de domingo, 
realizada no Parque Ci-

dade Nova.  
O secretário munici-

pal de Educação, Paulo 
Paliari, contou que a re-
vitalização da praça no 
entorno da Secretaria 
atende pedido do prefei-
to Rodrigo Falsetti, que 
tem investido na zelado-
ria dos espaços públicos. 
O projeto prevê também 
melhorias na iluminação 
do espaço, para garantir 
mais segurança durante 
à noite e proporcionar 
um ambiente mais agra-
dável a toda população.  

“Em termos de ilumi-
nação já instalamos seis 

refletores na frente da 
entrada da praça e outros 
cinco na parte de traz, 
onde fica situado o es-
tacionamento da Secre-
taria de Educação. E na 
próxima semana iremos 
melhor ainda mais o ser-
viço com a colocação de 
nove postes de ilumina-
ção com LED. Além dis-
so, já fizemos nova jardi-
nagem e ela ficou linda”, 
adiantou. 

O trabalho de revita-
lização da Praça Mano-
ela Nogueira Castiglioni 
começou há cerca de 15 
dias e, entre os serviços, 

estão a nova jardinagem 
da área e a pintura de 
seis bancos. “Revitaliza-
mos o canteiro, no qual 
colocamos pedrinhas de 
cascalho e plantas or-
namentais como, por 
exemplo, jiboia de forra-
ção, cactos, agaves, ma-
ranta, orelha de elefante 
e moreia, além de grama 
no caminho em que não 
bate sol”, comentou.  

Outro serviço execu-
tado foi a instalação de 
novo asfalto na parte de 
traz da praça em trechos 
da Rua Emília Zanetti de 
Almeida e Rua João de 

Souza Godói, onde fica 
localizado a entrada do 
estacionamento da Pas-
ta, a partir da Rua Leo-
nelo Donegá. “Essa área 
é utilizada pelos feirantes 
aos domingos e, claro, 
pela população em ge-
ral. Eles terão uma praça 
mais bonita a partir de 
agora”, ressaltou Paulo.  

A revitalização da 
Praça Manoela Noguei-
ra Castiglioni está sendo 
realizada com recursos 
próprios da Secretaria 
Municipal de Educação. 
O trabalho de paisagis-
mo contou com apoio da 

Secretaria Municipal de 
Agricultura, Abasteci-
mento e Meio Ambiente, 
assim como com o apoio 
dos comerciantes locali-
zados no entorno da pra-
ça. 

“Este serviço de revi-
talização atende a um pe-
dido do prefeito Rodrigo 
Falsetti que tem prioriza-
do muito em sua gestão 
a zeladoria dos espaços 
públicos da cidade com 
um olhar carinhoso para 
a manutenção e revitali-
zação das praças de Mogi 
Guaçu”, concluiu Paulo 
Paliari.  

Educação promove revitalização da Praça Manoela 
Nogueira Castiglioni que fica no entorno da sede da Pasta 

Município é beneficiado com a 4ª etapa do Plano 
Municipal de Recapeamento

De Mogi Mirim

Mais segurança para 
motoristas e pedestres 
nas ruas de Mogi Mirim. 
Com este propósito,  di-
versas vias espalhadas 
pela região central, bair-
ros das Zonas Norte – 
incluindo Novacoop, Jd. 
Flamboyant, Jd. Bicen-
tenário e Santa Luzia – e 
Sul, no Jd. Maria Bonatti 
Bordignon estão inseridas 
no 4º pacote do Plano 
Municipal de Recapea-
mento Asfáltico.

“É um trabalho que 
beneficia toda a popu-
lação, por garantir mel-

horias aos motoristas e 
pedestres. É o compro-
misso com a realização 
de um serviço essencial 
aos moradores de diver-
sas regiões da cidade”, 
destacou o prefeito Pau-
lo Silva durante vistoria 
aos serviços nesta segun-
da-feira (5). Nesta sem-
ana o primeiro passo já 
foi dado pela Prefeitura, 
ao iniciar os serviços de 
recapeamento pela rua 
João Teruel, no Jardim 
Maria Bonatti Bordignon.

Nesta etapa, a Pre-
f e i t u r a  i n v e s t e  R $ 
3.129.071,29, viabilizados 
através da linha de crédito 

Finisa (Financiamento à 
Infraestrutura e ao Sanea-
mento) e recursos própri-
os. Os trabalhos são  real-
izados pela empresa Con-
stel Construtora e Pavi-
mentação Eirelli-EPP, de 
Mogi Mirim, com o prazo 
de três meses para a con-
clusão das obras. 

Para a implantação 
do recape foi levado em 
consideração o critério 
de ruas mais danificadas. 
“As vias foram escolhidas 
para receber os benefícios 
em decorrência do des-
gaste em seu pavimento 
asfáltico provocado pelo 
intenso fluxo de veícu-

los”, definiu o secretário 
de Obras e de Mobilidade 
Urbana, Paulo Roberto 
Tristão. 

Ruas beneficiadas com 
o recapeamento

Região: Centro
Rua do Tucura 
Praça da Bandeira 
Rua José Bonifácio 
Praça Francisco Alves
Avenida Brasil
Rua Chiquito Venâncio 
Rua Manoel Agostinho 

de Oliveira 
Rua das Hortências 
Rua do Rosário
Rua Cônego Orestes 

Ladeira 

Rua Garcia Novo
Rua Caiapó 
Rua Coronel Leitão 
Rua Maestro Alberto 

Brito 
Rua Chico Venâncio 
Rua Monsenhor Nora 
Praça Floriano Peixoto 
Rua Conde de Parnaíba 
Avenida Coronel João 

Leite

Região: Zona Norte
Rua Francisco Manera 
Rua Graciliano O. Fer-

nandes 
Rua Pedro Brait 
Rua Deodoro Magioti 
Rua Amélio Campag-

nole 

Rua José Benedito 
Leme

Rua Ampério Sia 
Rua Lázaro Franco de 

Moraes
Rua Fernando César 

Campos 
Rua João Francisco
Rua Antonio Mói 
Rua Benedito Bueno 

da Silva 
Rua Raphael Bella
Rua Vicente Bazani
Rua Eurico Carvalho 
Rua Geraldo Pereira 

Castilho
Rua José Magaldi.

Região: Zona Sul 
Rua Pedro Teruel

Chácaras Alvorada passa a contar com iluminação 
pública 100% LED 

De Mogi Guaçu 

Os moradores das 
Chácaras Alvorada já 
sentem os benefícios 
da troca de luminárias 
realizada pela Secretaria 
Municipal de Obras e 
Mobilidade. O serviço 
começou na última sex-
ta-feira, dia 2 de jun-
ho, e foi finalizado nes-
ta segunda-feira (5), 
contemplando 100% 
da rede de iluminação 
pública do bairro. As 

antigas lâmpadas foram 
substituídas por LED – 
uma ação que faz parte 
do plano de modern-
ização do parque por 
toda a cidade.  

O programa começou 
a ser executado pela 
Prefeitura por determi-
nação do prefeito Rodri-
go Falsetti. Vila Bertio-
ga, Chácaras Alvorada 
e o Distrito de Martin-
ho Prado Júnior serão 
as primeiras regiões 
do município integral-

mente iluminadas com 
nova tecnologia LED 
em todas as ruas desde 
o final do ano passado.  

“Esse é um inves-
timento importante. 
Quando trocamos a lâm-
pada amarela por LED, 
a diferença é enorme. 
Além de mais  lumi-
nosidade, que acom-
panha mais segurança, 
teremos também uma 
economia expressiva 
de energia”, destacou 
o prefeito. “Depois das 

C h á c a r a s  A l v o r a d a , 
vamos para Martinho 
Prado, avançando gra-
dativamente aos demais 
bairros da cidade”.  

O chefe do Executivo 
adiantou que o projeto 
é trocar todas as lâm-
padas de vapor de sódio 
pelas de LED, mas isso 
dependerá da disponib-
i l idade de recursos. 
Com o serviço iniciado, 
a meta é avançar até o 
final do mandato para 
atingir o maior número 

possível de localidades. 
Além disso, equipes da 
Prefeitura realizam ma-
nutenção regular para 
solucionar problemas de 
lâmpadas queimadas.  

“Pretendemos trocar 
as mais de 18 mil lu-
minárias existentes por 
lâmpadas com tecnolo-
gia LED, mais eficientes, 
duradouras e econômi-
cas. Estamos fazendo 
gestão e estudando al-
ternativas, a fim de que 
possamos dar um salto 

nesta questão de ilumi-
nação pública, sendo 
mais uma ferramenta 
para aumentar a segu-
rança em nossa cidade”, 
ressaltou Falsetti.   

A ação irá reduzir o 
consumo de energia, 
gerando economia aos 
cofres públicos. Além 
de menor consumo de 
energia e maior “brilho”, 
as luminárias de LED 
também têm vida útil 
maior que as luminárias 
convencionais. 
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De Mogi Guaçu 

A Secretaria Munici-
pal da Saúde prorrogou 
o período de vacinação 
contra a Influenza em 
Mogi Guaçu até o dia 
30 de junho. Portanto, 
todos os indivíduos a 
partir de seis meses de 
idade podem receber a 
dose contra a gripe nas 
21 Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs) da cidade. 
A vacina contra a gripe é 
trivalente e protege con-
tra três cepas do vírus 
influenza: Influenza A, 
H1N1 e H3N2 e Influen-
za B.  

A vacinação contra a 
gripe acontece em perío-
do integral em 11 postos 

de segunda a sexta-feira 
das 8h às 16h, sendo: 
UBS Guaçu Mirim, UBS 
Zona Sul, UBS Centro de 
Saúde, UBS Centro Oes-
te, UBS Zona Norte, UBS 
Zaniboni I, USF Zanibo-
ni II, USF Santa Cecília, 
USF Ypê Pinheiro, USF 
Martinho Prado Júnior e 
USF Chácaras Alvorada.     

E nos demais, o ho-
rário de atendimento é 
de segunda a sexta-feira 
das 8h às 10h45 e das 
13h às 15h30 nos seguin-
tes postos: USF Hermí-
nio Bueno, USF Euca-
liptos, USF Rosa Cruz, 
UBS Ypê II, USF Alto 
dos Ypês, USF Guaçua-
no, USF Fantinato, USF 
Santa Terezinha, USF 

Chaparral e USF Suécia.    
A enfermeira e coor-

denadora de imunização 
da Vigilância Epidemio-
lógica (VE), Aline Ro-
berta Leme, disse que 
a prorrogação do pra-
zo tem como objetivo 
aumentar a cobertura 
vacinal no município, 
porque a meta da Pasta 
é atingir 90% da popula-
ção. “A baixa adesão de 
vacinação contra a gripe 
fez com que prorrogás-
semos o período de imu-
nização. Até o momento, 
24.278 doses foram apli-
cadas contra a Influenza 
no município, ou seja, 
apenas 39,76% da po-
pulação foi imunizada”, 
disse.

De Mogi Mirim

Neste sábado (3), 
acontece a partir das 
14h, a cerimônia em co-
memoração ao primeiro 
ano de funcionamento 
da Farmácia Gratidão, 
serviço implantado em 
Mogi Mirim que dispo-
nibiliza medicamentos 
de graça à população 
mais carente. A inicia-
tiva, inaugurada no dia 
28 de maio de 2022, foi 
instituída pela Lei Mu-
nicipal nº 6.344, de au-
toria da vereadora Lúcia 
Tenório.

A Farmácia Gratidão 
funciona nas dependên-

cias da Faculdade Santa 
Lúcia, à Rua Dr. Ulhoa 
Cintra, 351, na região 
central da cidade, de 
segunda a quinta-fei-
ra, das 8h00 às 12h30 e 
das 13h30 às 17h00, e às 
sextas-feiras, das 8h00 
às 12h30 e das 13h30 às 
16h00. Para ter acesso 
aos remédios gratuitos, 
os interessados devem 
comparecer à farmácia 
com a receita médica 
fornecida por qualquer 
médico, seja ele da rede 
pública e da rede priva-
da.

“Normalmente, as re-
ceitas são exigidas para 
os medicamentos tarja-

dos e os de uso contínuo. 
Já os remédios isentos 
de prescrição, são livres 
para entrega”, disse a 
farmacêutica Adriele 
Durante, responsável 
técnica pela Farmácia 
Gratidão. Os medica-
mentos disponibilizados 
gratuitamente à popula-
ção são doados por dis-
tribuidoras, consultórios 
médicos, entidades e 
munícipes.

Somente são aceitos 
produtos dentro do pra-
zo de validade. “Mesmo 
que estejam com a caixa 
aberta ou a cartela co-
meçada. A exceção são 
os remédios de fórmula 

líquida. Esses somen-
te aceitamos se estive-
rem lacrados”, informou 
Adriele.

Nesse período de um 
ano de funcionamento 
da Farmácia Gratidão, a 
farmacêutica observou 
um crescimento no flu-
xo de atendimento. “Na 
primeira semana de ati-
vidade, atendíamos uma 
média de 30 pessoas por 
dia. Hoje, são 150. Já 
temos quase 15 mil pes-
soas cadastradas”, disse. 
Proporcionalmente, ela 
percebeu também um 
aumento no volume de 
doações.

“A gente vê o quan-

to as pessoas têm essa 
necessidade de ajudar o 
próximo, que fazem as 
doações de coração. E 
isso é muito gratificante, 

porque pegar um medi-
camento gratuito para 
muita gente faz uma di-
ferença enorme”, apon-
tou.

Postos de Saúde de Mogi Guaçu promovem 
vacinação contra a Influenza até o dia 30 de 

junho 

Com quase 15 mil cadastros, Farmácia Gratidão 
comemora 1º ano de funcionamento

De Mogi Guaçu

O corpo de uma mu-
lher, ainda não identi-
ficado, foi encontrado 
por pescadores no Rio 
Mogi Guaçu na tarde de 
domingo (4).

Os pescadores en-
contraram o corpo 
boiando na região da 

Água Parada, próximo 
ao distrito de Martim 
do Prado, e  acionaram 
a Guarda Municipal. O 
Corpo de Bombeiros 
retiraram o cadáver em 
estado de decomposi-
ção. 

Em nota, a Secreta-
ria de Segurança Públi-
ca (SSP) informou que 

não foram localizados 
documentos ou ele-
mentos que ajudassem 
na identificação da ví-
tima. “Ela não apresen-
tava sinais de violência 
aparentes”, diz a pasta.

O Instituto de Cri-
minalística (IC) e o 
Instituto Médico Legal 

(IML) foram acionados 
para identificar a víti-
ma e as causas da mor-
te. 

O caso foi registra-
do  como morte suspei-
ta. A Polícia Civil apu-
ra o caso.

Reportagem: Susi 
Baião 

Corpo de mulher é encontrado no Rio Mogi 
Guaçu

O Instituto de Medici-
na Legal (IML) de Mogi 
Guaçu não faz mais exa-
mes de necropsia,   obri-
gatórios nos casos em 
que a pessoa faleceu em 
acidentes ou em situa-
ções de violência como 
homicídio e latrocínio, 
desde o dia 1º de junho. 
O anúncio da suspensão 
foi feito através de um 
ofício do médico legis-
ta da Superintendência 
da Polícia Científica, Dr. 
Marco Antônio More-
no, para a delegada da 
Seccional de Mogi Gua-
çu, Edna Elvira Salgado 
Martins. 

Desde então, os exa-
mes necroscópicos de 
oito cidades da Seccional 

de Mogi Guaçu que eram 
feitos no IML da cidade, 
foram transferidos para 
Campinas. Somete os 
exames de corpo de de-
lito, exames cautelares e 
de flagrante sexológico 
(violência sexual) conti-
nuarão a serem realiza-
dos às segundas-feiras 
e quartas-feiras, das 9h 
às 11h, a rua José Renato 
Martini 235 no Parque 
Cidade Nova. 

A justificativa, se-
gundo o ofício, é a falta 
de médicos legistas e de 
auxiliares de necropsia. 
A falta de efetivo já ha-
via sido comunicada às 
autoridades desde o ano 
passado.  

Com a mudança para 

Campinas, além do des-
locamento, a tendência 
é a demora maior no 
tempo de espera para a 
conclusão dos exames 
e emissão do laudo ne-
croscópico, já que a de-
manda aumentou para 
mais 8 cidades.  

Em resposta à nossa 
reportagem, a Prefeitura 
de Mogi Guaçu esclare-
ce, inicialmente, que a 
transferência de parte 
das atividades Institu-
to Médico Legal - rela-
tivas à necropsia, mais 
especificamente para 
a cidade de Campinas, 
se deu por decisão do 
Governo do Estado que 
alega indisponibilidade 
de profissionais legistas 

concursados para atu-
ação em Mogi Guaçu. 
Informa ainda que tem 
buscado, ao longo das 
últimas semanas, com 
apoio de parlamentares 
e da estrutura do Estado, 
soluções que viabilizem 
com a maior brevida-
de possível, a retomada 
integral dos serviços do 
IML local, beneficiando 
guaçuanos e moradores 
de toda a região.

Nossa reportagem 
tentou contato com a 
Superintendência da Po-
lícia Científica em São 
Paulo, mas não tivemos 
retorno.

Reportagem: Susi 
Baião 

Sem funcionários, sem estrutura, IML de Mogi 
Guaçu suspende as atividades de necropsia 
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De Mogi Mirim

Os últimos finais de 
semana foram agita-
dos para o judô mogi-
miriano. No domingo 
(4), a equipe do Judô 
Mogi Mirim, que inte-
gra o programa “Espor-
te Futuro – Construin-

do Cidadãos”, da Sejel 
(Secretaria de Esporte 
Juventude e Lazer) da 
Prefeitura, foi até Ja-
rinu, palco da 15ª edi-
ção da Copa Makoto.

A competição pro-
movida pela FPJ (Fede-
ração Paulista de Judô) 
contou com 10 atletas 

da equipe e a cidade 
faturou quatro meda-
lhas. Otávio Marcondes 
Picolo Caserta foi pra-
ta na categoria sub11 
(super pesado). Lohany 
Victória de Jesus Au-
gusto Silva (sub15 meio 
médio), Ana Carolina 
Oliveira Mattos (sub15 

super pesado) e Larissa 
Serafim de Souza (sê-
nior meio médio) foram 
bronze no torneio.

A equipe comanda-
da pelo sensei Renato 
Mattos ainda contou 
com Solange Apareci-
da de Oliveira Mattos, 
Waterman de Quadros 

Martarello, Lucas Mota 
de Azevedo, Scarlett 
Martarello e Natália de 
Lima Santos.

Uma semana an-
tes, no domingo, 28 de 
maio, os atletas da Se-
jel/Judô Mogi Mirim 
haviam disputado o 
Torneio SEL (Secretaria 
de Esportes e Lazer) de 
Itapira. Larissa Serafim 
de Souza na sênior meio 
médio e Solange Apare-
cida de Oliveira Mattos 
na sênior pesado foram 
medalhistas de prata. 
Natália de Lima Santos 
(sub13 meio pesado), 
Ana Carolina Oliveira 
Mattos (sub15 super 
pesado) e Scarlett Mar-
tarello (sênior médio) 
ficaram com o bronze.

AABB
Outra equipe de 

Mogi Mirim que dispu-
tou as competições foi a 
AABB/Dojo Pelo Mun-
do. A delegação tem o 
apoio da Prefeitura, por 
meio da Sejel, com o 
transporte dos atletas e 
retornou de Itapira com 
cinco medalhas.

Davi Raphael 
Schwenck Posi foi prata 
na sub9, mesmo resul-
tado de Fábio Márcio de 
Souza Vieira na sênior. 
Na sub9, dois bronzes, 
para Matheus Tuchi 
Domingos e Brayan 
Leite Alcará, enquanto 
Juliana Cristina Longhi 
ficou com o bronze na 
sênior.

Gabriel Cipriano 
Melquiades Dantas 
(sub11), Yasmin Victo-
ria de Oliveira (sub13), 
Gabriel Augusto Reis 
Coser (sub15), Alessan-
dro Sechinato Rosa Fi-
lho (sub15) e Matheus 
Gonçalves da Silva 
(sub15) também repre-
sentaram a AABB/Dojô 
Pelo Mundo no torneio.

Já na Copa Makoto, 
Davi Raphael Schwen-
ck Posi foi campeão na 
sub9 (ligeiro), enquan-
to Brayan Leite Alcará 
na sub9 (meio pesado), 
Matheus Tuchi Do-
mingos na sub9 (meio 
leve) e Fábio Márcio de 
Souza Vieira na sênior 
(médio) ficaram com o 
bronze.

Judô de Mogi Mirim fatura medalhas em diferentes 
torneios

De Mogi Mirim

Pela quarta etapa da 
V11 Aldeia Cup de Kart, o 
mogimiriano Vinicius Du-
zzi atingiu o pódio duas ve-
zes. As provas ocorreram 
no Kartódromo Aldeia da 
Serra, em Barueri (SP), no 
domingo (28). O atleta de 
11 anos, que tem o apoio da 
Prefeitura de Mogi Mirim 
por meio da Sejel (Secreta-
ria de Esporte Juventude e 
Lazer), ficou com o terceiro 
lugar no geral e em quinto 
na categoria rookie.

O piloto, que disputa 
corridas pela faixa etária 

‘cadete’, chegou a vencer 
nas duas modalidades, 
mas uma punição técnica 
fez com que terminasse 
nas citadas posições. Vi-
nicius ainda foi pole na 
rookie e fez a melhor volta 
da corrida 1.

Vinicius Duzzi é trata-
do como uma das grandes 
revelações do automobilis-
mo nacional e foi campeão 
em 2022. A quinta etapa 
da temporada será no dia 
18 de junho, mais uma vez 
em Barueri.

CRÉDITO DA FOTO: 
Tartalho Photografia

De Mogi Mirim

Foram concluídos nos 
últimos dias os procedi-
mentos para a liberação de 
quatro praças esportivas 
de Mogi Mirim. Os está-
dios municipais Distrital 
Angelo Rottoli (Tucurão), 

Ismael Poletini (Santa 
Cruz), José Geraldo Fran-
co Ortiz (Lavapés) e José 
Geraldo Solidário (Miran-
te) tiveram os respectivos 
AVCBs (Auto de Vistoria 
do Corpo de Bombeiros) 
emitidos pela corporação 
nos últimos dias.

Na sequência, entre 
os dias 26 e 30 de maio, 
a juíza Fabiana Garcia 
Garibaldi, da 2ª Vara da 
Comarca de Mogi Mirim 
publicou decisões favorá-
veis à Prefeitura, liberando 
as praças esportivas para 
a realização de eventos. O 
Estádio Municipal Maria 
Paula Bueno (Vila Dias) já 
está em processo de visto-
ria e, em breve, também 
será regularizado junto ao 
Corpo de Bombeiros, com 
consequente liberação ju-
dicial.

Os campos estavam in-
terditados desde fevereiro 
deste ano, após decisão da 
magistrada favorável à in-
terdição, acatando tutela 
provisória de urgência pe-

dida pelo Ministério Públi-
co. A ação civil pública im-
petrada pela promotoria 
foi ao encontro com o pro-
cedimento que a Prefeitu-
ra já realizada para que os 
espaços esportivos voltas-
sem a ter os AVCBs, situ-
ação que constava como 
irregular desde 2011.

“Quero agradecer ao 
prefeito Paulo Silva, que 
sempre nos dá todo o res-
paldo para trabalharmos 
pela população e pelo es-
porte de Mogi Mirim e à 
todas as secretarias que 
contribuíram para que 
tivéssemos sucesso na 
obtenção dos AVCBs. Ao 
secretário de Obras, Paulo 
Roberto Tristão. Ao secre-
tário de Negócios Jurídi-

cos, Eliseu Vasconcelos e 
ao procurador-geral, Lu-
cas Mamede. À secretária 
de Suprimentos e Quali-
dade, Larissa Rodrigues 
Vicente. Ao secretário de 
Administração, Cláudio 
Salgado e aos técnicos de 
segurança, Luiz Henrique 
Guardia e Marcos Aurélio 
Abreu. Ao secretário de Se-
gurança Pública, Luiz Car-
los Pinto, e ao comandante 
do Bombeiro Municipal, 
Luiz Di Martini. Assim, 
muito obrigado às equipes 
de todas as secretarias e, 
claro, toda a minha equipe 
no Esporte, que trabalhou 
incessantemente para que 
este processo terminas-
se com êxito”, afirmou o 
secretário de Esporte Ju-

ventude e Lazer, Wilians 
Mendes.

Com a liberação dos 
campos, a Sejel (Secreta-
ria de Esporte Juventude e 
Lazer) divulgou às equipes 
as datas de início dos pró-
ximos campeonatos mu-
nicipais. A 2ª Copa Carlos 
Corrêa começará no dia 2 
de julho e o Campeonato 
de Futebol Sessentão terá 
o pontapé inicial dado no 
dia 9 de julho.

Em breve, serão publi-
cadas as tabelas comple-
tas e regulamentos das 
competições, bem como as 
datas dos congressos téc-
nicos de outros torneios a 
serem realizados em 2023, 
como o Quarentão e o Cin-
quentão.

Vinicius Duzzi é pódio na quarta etapa da V11 
Aldeia Cup de Kart

Secretaria de Esporte obtém AVCBs, campos são 
liberados e Amador começa no dia 2 de julho
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De Mogi Guaçu
 
Buscando repetir o 

sucesso da estreia, a Pre-
feitura promove entre os 
dias 9 e 11 de junho, na 
Avenida dos Trabalhado-
res, a segunda edição do 
Arraial Guaçu. O evento 
contará com shows de 
Chimarruts, Bicho de Pé, 
Trio Arena e artistas lo-
cais – sempre com praça 
de alimentação típica no 
local, estrutura comple-
ta de assistência ao pú-
blico e entrada gratuita. 
Além de grupos consa-
grados, sobem ao palco 
também atrações locais 
de peso, incluindo Pega-
da Universitária, Tabata 
Rocha, Monica Ferry e a 

Banda Santa Terezinha.   
Assim como no ano 

passado, o Arraial Gua-
çu será fechado por gra-
dise e contará com todo 
o esquema de seguran-
ça adotado na primeira 
edição, inclusive com re-
vista na entrada. A festa 
terá ainda comidas e be-
bidas da estação, dança 
e barracas de entreteni-
mento.

“O Arraial teve forte 
adesão do público no ano 
passado, com mais de 25 
mil pessoas em três dias 
de festa. Acreditamos 
que esse ano teremos 
um evento belíssimo 
novamente na Avenida 
dos Trabalhadores, com 
toda a estrutura neces-

sária para que as pessoas 
possam se divertir com 
segurança”, comentou o 
secretário municipal de 
Cultura, André Sastri. 

A quadrilha univer-
sitária da UniMogi abre 
o espetáculo na sexta-
-feira (9), às 19 horas, 
seguidos por apresenta-
ções da cantora Monika 
Ferry e da banda Trio 
Arena, que fecha a noite. 
No sábado (10), Pegada 
Universitária esquenta 
o público a partir das 20 
horas para a chegada do 
Chimarruts, com mais 
de 20 anos de carreira, 
cinco discos lançados e 
grandes sucessos, como 
“Versos Simples” e “Do 
lado de cá”.

A programação pre-
vê ainda, no domingo 
(11), a partir das 15h30, 
shows da Banda Santa 
Terezinha, de grupos de 
dança, de Davi Matos, 
Roberty Morais, Tabata 
Rocha e, para fechar, Bi-
cho de Pé, autores do hit 
“Nosso Xote”.

“Além de bandas co-
nhecidas nacionalmen-
te, teremos nomes da 
cidade e região, também 
reconhecidos pelo públi-
co local, e artistas que 
farão apresentações vo-
luntárias”, explicou An-
dré Sastri.

Serviço
Arraial Guaçu - O su-

cesso continua
Praça de alimentação 

no local
Entrada Gratuita
Sexta-feira, 9 de ju-

nho, a partir das 18h
Atrações: Monika 

Ferry e Trio Arena
Sábado, 10 de junho, 

a partir das 18h
Atrações: Pegada Uni-

versitária e Chimarruts
Domingo, 11 de junho, 

a partir das 15h
Atrações: Banda San-

ta Terezinha, Davi Ma-
tos, Roberty Morais, Ta-
bata Rocha e Bicho de Pé

De Mogi Mirim

Alunos das Eme-
bs (Escola Municipal 
de Educação Básica) 
‘Professor Bráulio José 
Valentim’ e ‘Professo-
ra Regina Maria Tucci’ 
vivenciaram recente-
mente a experiência de 
poder assistir a uma 
mistura do circo com 
o teatro. É que nessas 
duas unidades educa-
cionais, aconteceram 
apresentações da com-
panhia de teatro ‘Circo 
Teatro Sem Lona’.

A trupe é uma ini-
ciativa independente 
que existe há 25 anos e 
seu objetivo principal 
é criar uma linguagem 
teatral adaptável para 
promover espetáculos 

em espaços alternati-
vos. Nas duas escolas 
municipais, utilizando 
de um enfoque lúdico, 
interativo e tecnológi-
co, os artistas aborda-
ram temas como pre-
venção de acidentes, 
uso seguro da energia 
elétrica e consumo 
consciente de energia.

Essas são informa-
ções importantes para 
conscientizar as gera-
ções mais jovens sobre 
a importância de utili-
zar a energia de forma 
responsável e segura.

A abordagem teatral 
proporcionou um am-
biente divertido e en-
volvente, permitindo 
que os estudantes par-
ticipassem ativamen-
te das apresentações. 

Além disso, o uso de 
elementos tecnológicos 
contribuiu para tor-
nar a experiência ain-
da mais interessante e 
educativa.

A iniciativa da com-

panhia “Circo Teatro 
Sem Lona” demonstra 
o poder do teatro como 
ferramenta educacio-
nal e cultural. Ao uti-
lizar uma linguagem 
acessível e cativan-

te, eles conseguiram 
transmitir mensagens 
importantes sobre 
energia de uma forma 
que ressoou com o pú-
blico mais jovem. Es-
sas apresentações cer-

tamente deixaram um 
impacto positivo nas 
escolas contempladas, 
iluminando as gera-
ções com conhecimen-
to e conscientização 
sobre o tema.

De Mogi Guaçu 

Na próxima terça-
-feira, dia 6 de junho, 
a partir das 18h, a Se-
cretaria Municipal da 
Cultura vai promover 
um encontro com ar-
tistas da cidade sobre 
a Lei Paulo Gustavo no 
Teatro Tupec do Centro 
Cultural. Na ocasião, 
representantes da Pasta 
irão fazer uma explana-
ção sobre o que foi re-
colhido da Consulta Pú-
blica sobre a Lei Paulo 
Gustavo.

A consulta pública 
foi feita em todo o país 
com a proposta de reu-

nir dados que possam 
nortear a elaboração 
do Plano de Ação da 
Lei Paulo Gustavo, que 
prevê o repasse de R$ 
3,862 bilhões em todo 
Brasil para o fomento 
de projetos culturais. 
Os recursos são oriun-
dos do Fundo Nacional 
de Cultura.

Para garantir a parti-
cipação no encontro do 
dia 6 de junho, o inte-
ressado deve preencher 
um formulário, pois as 
vagas são limitadas. A 
entrada será liberada 
apenas com o nome na 
lista e o link disponível 
é o:

h t t p s : / / d o c s .
g o o g l e . c o m / f o r m s /
d / e / 1 F A I p Q L S c g -
9Qo8oQRW1OyBlPB-
GCRjshZ88isgiBn7X-
P w N C I d c g J H z i r Q /
viewform

A Lei Paulo Gustavo 
oferece uma oportu-
nidade de verba para 
projetos culturais. Pes-
soas físicas, empresas 
e pessoas jurídicas sem 
fins lucrativos puderam 
participar. As áreas 
contempladas são au-
diovisuais e demais áre-
as culturais. No audio-
visual, são abrangidos 
diversos segmentos, 
como produções au-

diovisuais, capacitação, 
festivais, preservação 
de obras, entre outros.

Já nas demais áreas 
culturais, são apoiadas 
atividades de economia 
criativa, circulação de 
atividades artísticas, 
desenvolvimento de 
espaços culturais, en-
tre outros. A lei busca 
fortalecer e valorizar a 
cultura, impulsionan-
do projetos e iniciati-
vas culturais em todo 
o país. Interessados 
podem acessar o site 
oficial da Lei Paulo 
Gustavo para mais in-
formações e submeter 
seus projetos.

Docentes e alunos da 
área da Saúde da Fa-
culdade Municipal Pro-
fessor Franco Montoro 
(FMPFM) publicaram 
cinco capítulos no livro 
Estratégias Metodoló-
gicas na Área da Saúde: 
Contribuições Para o 
Conhecimento, da edito-
ra Inovar. A publicação 
teve a colaboração da 
Universidade do Porto, 

de Portugal. A obra é 
uma leitura fundamen-
tal para educadores dos 
diversos cursos da área 
da Saúde. 

O livro reúne relatos 
de êxitos que englobam 
as metodologias ativas 
no processo de ensino e 
aprendizagem, permi-
tindo aos universitários 
um aprendizado mais 
dinâmico e o colocando 

como protagonista de 
seus estudos e desenvol-
vimento de habilidades. 
Também aborda assun-
tos desde a dissecção, 
metodologia contempla-
da pela área básica de 
anatomia humana, até 
a aplicação do conheci-
mento clínico nas áreas 
de enfermagem e medi-
cina, seja na atenção bá-
sica à saúde ou na hospi-

talar.
 A publicação reúne 

evidências científicas de 
diversos cenários de fa-
culdades brasileiras, in-
cluindo de professores 
e estudantes da Franco 
Montoro. O conteúdo 
publicado foi um dos 
produtos do pós-douto-
rado da professora titu-
lar do curso de Enferma-
gem da Franco Montoro, 

Profa. Dra. Lia Maristela 
da Silva Jacob. O mate-
rial foi organizado em 
parceria com os profes-
sores Fátima Aparecida 
Henrique Lotufo, José 
Manuel Peixoto Caldas e 
Henrique Barros do Ins-
tituto de Saúde Pública, 
da Universidade do Por-
to.  

Além da Profa. Dra. 
Lia Maristela da Silva 

Jacob, os professores 
que participaram como 
autores dos capítulos 
foram: Fernanda Mene-
gatti Frisanco, Marcos 
Maciel Junior e Marisete 
de Cássia Chereli Mar-
tins Pietro, e as egressas 
do curso de Enferma-
gem Julia de Lima Man-
tovani, Júlia Thaynara 
Lourenço Garcia, Laris-
sa Cipriano Bovolenta.   

Arraial Guaçu terá Chimarruts, Trio Arena e 
Bicho de Pé entre dias 9 e 11 de junho

Companhia de teatro “Circo Teatro Sem Lona”
faz apresentações em escolas da rede municipal

Cultura promove encontro municipal sobre a 
Lei Paulo Gustavo no Teatro Tupec

Professores e estudantes da Franco Montoro 
publicam cinco capítulos em livro em parceria com 

Universidade de Portugal
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